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2019年，希望家人健康平安

姓名：谭太明
年龄：55岁
职业：环卫工人

12月30日上午，天空下着大雪，我们做环卫
工的仍坚守在工作岗位上。我来到四桥河东桥
下的小广场，地上已经积了厚厚的雪，没办法用
扫帚清扫，只能用夹子捡雪地上的垃圾。

我老家是渌口区龙船镇。从2002年起，我和
妻子在株洲城区当环卫工人，收入并不高，好在
现在两个女儿已经出嫁，我们两口子做环卫工的
收入基本能保证两人的生活。

2018年的主要收获，就是妻子的病治好了。
2017年，妻子因患肾病，切除了一个肾，花了七八
万元。老病未去新病又来，2018年又因肝胆结石
做手术，一年多就生了两场病，花了不少钱。所
幸的是，妻子的病情慢慢好转，现在已经基本痊
愈，我们两口子又能够一起上街干活了。

我们没有什么技能，年纪也大了，已经谈不
上大理想，2019年我的心愿就是和妻子一起保护
好自己的身体，不要生病。在马路上扫地保护好
自身安全，平平安安地过日子，踏踏实实做好环
卫工人，挣得一份能养活自己的收入，为城市的
清洁、文明贡献一份微薄的力量。

（记者 姚时美）

▲下雪天，谭太明坚守在工作岗位上
记者 姚时美 摄

今年，我要考研成功

姓名：伊奕
年龄：21岁
职业：湖南工业大学大三学生

我的老家在安徽合肥，那里下雪了，比株洲下
得勤，下得大。

在株洲读大学三年，看着这座城市日新月异的
变化，学校运动场建成投入使用，还承办全省大学
生运动会，真的很留恋。特别是2018年中，作为学
院双创班实验班班长的我，协助管理双创班级日常
大大小小的事情，看着班级里每位成员能学有所
获，很欣慰，感谢曾经帮助过我的老师与同学。

这一年中，我和学校的小伙伴们组成湖工大校
村幸福生活馆团队前往邵阳市城步县茶园村进行
调研。回到学校后，大家一起发起倡议，募捐书籍，
截至2018年6月25日，活动共收集到600余本书。
之后，在学校工作人员的帮助下，志愿者将赠书精
心挑选、置换，送给茶园村的村民。

2019年，我将进入大四。这一年将是充满挑战
的一年，考研路上我会全力以赴，因为每个人的命
运掌握在自己的手中，选择了就努力去实现，哪怕
路上荆棘再多。

2019年，我最大的愿景是考研成功，让自己的
人生路上少点遗憾。具体学校还得等到今年中旬
确定，目标院校是211院校，专业是自动化。

（记者 何春林）

▲前天，伊奕站在校园楼顶留影 记者 何春林 摄

愿每一只鸟儿都自由翱翔

姓名：晚秋（网名、株洲护鸟志愿者）
年龄：30岁
职业：铁路系统从事宣传工作

我从小就羡慕在天空翱翔的小鸟，可如今，
起床就能听到悦耳的鸟鸣已成为奢望。2016
年，湖南株洲护鸟营成立时，我也觉得我应该好
好保护它们，不能再抓了，于是就加入了护鸟
营，并成为了护鸟营的副营长。

如今，株洲护鸟营的人员也壮大到了四五
十人。这几年，我们的足迹遍布城乡的高山田
野，就是为了每一只南下的候鸟都能平安地迁
徙，让每一只鸟儿都能在蓝天下自由自在地翱
翔。

2018 年，我们护鸟营组织策划了十余次拆
鸟网行动，拆除了数以百计的鸟网，还向市民宣
传鸟类相关知识，散发宣传资料，讲解保护鸟类
的重要性、必要性。由于没有执法权，我们护鸟
志愿者常常招来地方上一些村民的质疑，相应
的，谩骂和阻挠也随之而来。

庆幸的是，这些行动获得了株洲官方和媒
体及市民的支持，让我内心也收获了很多成就
感。但每次看到鸟网上的一具具腐烂的或是刚
死去的尸体，我内心依然难受，总是抱怨自己没
有早点来解救它们，也鞭策着我要更努力干下
去。

通过这几年的调查，我们也发现了这些铺
设的鸟网，除了少部分是违法分子专门捕鸟的，
更多的是种菜的村民为防止鸟吃菜铺设的。因
此，在2019年我们将向更多的人宣传护鸟知识，
向种菜的村民普及“护鸟带”的运用，“护鸟带”
是红白相间的彩带，在阳光照射下会反射出炫
眼的强光，鸟就不会破坏菜地了，因此从源头上
减少鸟网的铺设。

山间田野，见鸟网就拆，看见网上有鸟就
救。为了让鸟儿尽情展翅高飞，我们不会停止
行动，也不会停止守护。我也希望市民合理合
法地开展驱鸟行为，让候鸟安全过境。人与自
然应该是共生的，万物皆有灵，生命的意义都是
平等的。

可喜的是，随着法律完善和人们保护意识
增加，近年来株洲的非法捕鸟现象已大为减
少。 （记者 赵露）

▲“晚秋”（黄色衣服者）在拆除鸟网
受访者供图

2019年，我想加入中国共产党

姓名：赵越
年龄：35岁
职业：市长热线办督查组组长

2018年，我在工作上收获不小，家里也多了“小棉
袄”；2019年，我希望自己在工作上能更进一步，成为
一名党员，也要陪伴女儿健康成长。

2018年的最后一天，我在办公室里站好年尾最后
一班岗，和同事们一同迎接着新年的到来。不知不觉
间自己已经35岁了，今年8月，我和妻子迎来了爱情
的结晶，“小棉袄”的到来，让我欣喜不已，家庭的责任
也更为浓烈。

我老家在东北辽宁，为了爱情，选择来到株洲这
座城市发展。这座城市不排外，友好热情，让我有了
第二故乡的亲切感。

2017年10月，我离开原企业，来到市长热线督查
组工作，通过培训后正式上岗。2018年步入了正轨，
收获颇丰。

督查组的日常，就是在市长热线接到群众反映
后，派单至相关单位处理时，我们要在第一时间赶到
现场，去核实情况、协调问题，尽量满足市民的需求。
这让我也更加有社会责任感。截至目前，我与晚报记
者一同，督办了大小投诉30余件，获得了不少市民的
点赞。

作为一个“东北纯爷们”，我是个急性子，但自打
来到市长热线，每天和不同的市民打交道，其中不乏
大爷大妈，这就需要自己更加耐心、细心。自己尽职
尽责，往往能帮助他们解决烦恼，也是很有成就感的
事情。

2018年，我由督查组组员升职为副组长，12月升
职为组长。这是领导对我工作一年来的肯定，但还需
更加努力。

新年到来，我希望自己能够在工作中更上一层
楼。我特别想加入中国共产党，希望能如愿成为党
员。还有个新年愿望就是希望女儿健康成长。

（记者 陈驰）

▲赵越在接听市民来电 记者 陈驰 摄

我要更多地
记录下老兵的过往

姓名：邓彬（湖南老兵之家炎陵团队志愿者）
年龄：35岁
职业：炎陵县经济科技信息化和商务粮食局工作

5年多来，我参与寻访和帮助过的炎陵、茶陵、
攸县三地抗战老兵有 40 多位，如今健在的已不足
20人。仅2018年全市就走了10多位老兵，我感到
很难过。

2018年，我所在团队为抗战老兵做了一些事，
我们联合龙越慈善基金会、民革株洲市委组织炎陵
和茶陵的老兵聚会。当天，炎陵6位抗战老兵和茶
陵2位抗战老兵参加了活动，每位老兵收到了一份
大礼包和慰问金，我们之后还去一些老兵遗孀家送
了慰问物资。之后，大家一起来到炎帝陵，为 8 位
老爷爷拍了合照。

2018年12月10日，湖南老兵之家志愿者培训
交流会在株洲举行，来自全省14个市州的100多名
志愿者一起分享关爱抗战老兵公益路上的点滴故
事、交流经验。去年逢年过节，我所在团队基本都
会到老兵家慰问，并和他们拉家常。

2019年，我首先要做的就是在过年前慰问老兵
（包括老兵遗孀），要把慰问物资和慰问金一一送到
老兵手中，让他们过一个好年。

这些抗战老兵年龄最小的91岁，如果再耽误，
真不知道还能不能见得到。今年，我会争取花更多
的时间走访老兵，为老人拍照，用文字、视频、音频
等多种形式记录下来，尽可能地记录下幸存老兵的
过往，这样他们才会永远“活着”，永不凋零。

（记者 刘玺）

▲邓彬慰问抗战老兵遗孀 受访者供图

要加紧办案子，也要多陪家人

姓名：罗旿
年龄：46岁
职业：株洲市中级人民法院执行局副局长

2018年是累并快乐着的一年，我个人执行到位2亿多
元，但仍有一些不足之处。希望2019 年能赶紧把没结的
案子办完，从而保障双方当事人的合法权益。

见证、经历了“执行攻坚年”

2018年是法院执行工作攻坚年，市中级人民法院执行
局全局坚持每周一至周四晚上加班，同时每周六或周日加
班一天。在加班的情况下，我曾连续工作23天，执行工作
的足迹最远处到了辽宁阜新。全年个人收案46件，已结
案41件，结案率达89%左右，共执行到位款项2亿余元。

虽然工作紧张且辛苦，但我觉得，不管有多辛苦，只要
在结案时，妥善解决了当事人的纠纷、问题，这一切都是值
得的。“执行攻坚年”将来一定会成为司法历史上的大事
件，我能被选中，亲身经历并见证这一大事件，是无比荣幸
及幸运的。

2018年中，给我留下最深印象的，是一个只有8900余
元的网贷案子。这个案子不光结了案，还打开了被执行人
的心结。

当时被执行人已经不知所踪，当我穷尽各种方法，在
天元区找到被执行人的父母时，被执行人的父母非常抵
触，也不理解、配合执行工作。我只得添加被执行人父母
的微信，一有时间就给他们聊家常、普法、解释工作。最
终，这对父母终于对我说，不能让自己的孩子成为“老赖”，
于是主动偿还了欠款。

希望2019年儿子能考个好学校

新的一年，我首要任务是要尽快把手头未结的案子办
完，切实保障双方当事人的合法权益，让双方当事人都满
意。我还希望，通过“执行攻坚年”这一年的执行工作，我
们的社会能进一步加强诚信意识。

这一年来工作太忙，很对不起儿子。儿子今年要参加
“初升高”考试了，但是2018年我因为工作上的事，很少关
注儿子的学习、生活，很愧疚。希望儿子能在今年的考试
中，取得理想的成绩，考个好学校。

（记者 贺天鸿）

回首去年

新年愿景

▲罗旿在案头紧张地工作 记者 贺天鸿 摄


